
2009年度第 4回番組審議会議事録 
 
1．開催日時   2009年 10月 29日（木）17：00～18：00 
 
2．開催場所   弊社会議室 

 
3．委員の出席 
   3-1． 委員総数  8名 
   3-2  出席委員  5名    山本幸男・木辻清子・為岡務・平川愛恵・西修 

3-3． 欠委員 3名 正岡健二・萩尾利雄・高木邦子 
補： 放送事業者側出席者 金千秋・平野由美子 

 
4．議事 
 4-1．番組審議 
       第 4回審議番組： 「バモサベ 180°」 10月 3日(土) 16：30～17：00 放送 
    パーソナリティ：  エリアネ ／ ゆみ 
             
    2009年度 4月から始まった毎月第 1土曜日 16：30～17：00放送の番組。 
  （再放送は翌週の木曜日 13：30～14：00） 
  在日日系ブラジル人三世、サンパウロ出身ブラジル国籍の高校生と、神戸出身日本人の大学生

の二人が、毎月テーマを決めて調べ、考え、感じたことを中心にトークする番組。 
  「生まれた国は地球の真反対。180度違うのに、日本で育ち出会った二人。 
   お互いのこと、社会のこと、とにかく知らないことを一緒に勉強してみる番組！」 
  というフレーズから毎回番組が始まる。 
  ちなみに、「バモサベ」とは、ポルトガル語で「知ろう」という意味。 
 
5．議事の概要  

5-1．番組の基本コンセプトの説明後、審議を行う。 
 
6．審議内容  
 6-1．欠席者の審議紹介 
 
【正岡健二委員】 
・ 声の音量が一定になるように常にマイクの位置を意識する必要がある。 
・ 雑談トークにならないように質問内容を事前に整理して互いに受け答えしやすい工夫を。 
後半は一定のリズムで進行していて聞き取りやすかった。 

・ 曲紹介が要る。 
・ 話し相手は目の前の相方だけではなく、ラジオの向こうにリスナーがいるということを意識
して番組作りをしなければならない。 

・ テーマは大事なことなのでより良い番組にしていってもらいたい。 
 
【萩尾利雄委員】 
・ 若い二人の女性の組み合わせが番組に明るさを持たせて好感が持てる。 
・ ただし、日常会話をそのまま番組にするのではなく丁寧な言葉づかいを心がけて欲しい。 
・ オリンピックの話題をエンディングに持ってきたのが最も感銘を受けた。 
・ 「25歳の自分が楽しみ」という言葉が印象的だった。荒削りだが、境遇の違いが様々な可能
性を抱かせるとともに、それが番組の可能性に繋がることが楽しみである。 



 
 6-2．出席者の審議 
 
【山本幸男委員長】 
・ 今時の女の子の話し方や言葉づかい、口調だと年配者には聞きづらいと感じられてしまう。 
 

【為岡務委員】 
 ・ テーマに沿ったもっとしぼりきった喋りが欲しい。自己満足になってしまう。 
・ 人とコミュニケーションする大切さが理解できたという発言がよかった。 
・ ゆみさんは話を引き出す役目ができていた。 

 
【木辻清子委員】 
・ 皆さんのように言葉づかいはあまり気にならなかった 
・「よかった」という発言が多かったがどこがどうよかったかが伝わってこなかったのが残念。 

 
【平川愛恵委員】 
・ 不特定多数の人に聞いてもらうことを意識して仲間同士だけの話にならないように気を配
ってほしい。 

・ 「一緒に勉強しよう」という番組の趣旨だが、今回の内容からはあまり聞こえてこなかった
ように感じた。まだ 6回目なのでこれからを楽しみにしている。 

 
【西修委員】 
・ 今年度から審議委員をしているが今まで聞いた中で自分としては一番評価が高かった。楽し
めた。 

・ 若い女の子の普通の喋りにライブ感があった。テーマ自体が重たいのであれをシャチホコば
って語られても･･･という気がする。 

・ 冒頭のナレーションがよい。未熟なところがあるがオーソドックスな作りがよい。 
・ 曲も楽しめたが、やはり曲紹介や日本語でも解説があった方がよい。 

 
【放送事業者側出席者：金千秋】 
・ エリアネさんは小学生のころからたかとりに来ているが家庭では主に母語であるポルトガ
ル語を話すため、日本語をうまく操り自分の感情を表現することができないが、日本語を話
したいという意欲は強くラジオもやりたいと自分から申し出てきた。 

・ ゆみさんは中学時代から毎週土曜日にボランティアスタッフとして関わっており、現在も
「すたあと長田のサタデーエクスプレス」のスタッフである。 

・ 事務局もバックアップして打ち合わせをしている。 
・ 言葉づかいを注意されるのは、たかとりに集う多文化な背景を持つ子どもたちに概ね当ては
まることではある。 

 
7．審議機関の答申または改善意見に対してとった措置 
・ 担当者に連絡 
・ 言葉の問題は日本に住む外国人にとって大きな問題であるので時間をとってミーティング
をする予定 
        

8．審議内容の公表について 
  8-1．公表内容  議事の内容 
  8-2．公表方法 



    8-2-1．自社放送 ‥2009年 11月 7日 12：00～13：55の番組内で放送予定 
    8-2-2．議事録の設置 

8-2-3．ホームページに掲載 
                                        以上 




